
平成２４年１０月２４日   

岩沼市議会議長 高橋 孝内 殿 

（中央部班派遣議員）       

・高橋 孝内 ・宍戸 幸次・長田 忠広  

・松田 由雄 ・須藤  功・布田 恵美  

 

議会報告会 報告書 

 

 議会報告会を開催しました。参加者から質疑・意見等がありましたので、

その要旨を下記のとおり報告します。 

 

記 

 

１．日 時  

  【昼の部】平成２４年１０月６日（土）午後２時から午後４時 

  【夜の部】平成２４年１０月６日（土）午後７時から午後７時４０分 

２．派遣場所 

   【昼の部】吹上地区集会所 【夜の部】北部地区老人憩の家 

３．来場者数   

  【昼の部】男４名 女５名 計９名 

  【夜の部】男１名 女０名 計１名 

４．報告内容 

  ① 総務部会    （報告者）松田 由雄 

  ② 教育民生部会  （報告者）布田 恵美 

  ③ 建設産経部会  （報告者）須藤  功 

  ④ 主な意見・質疑 

 



＜吹上地区集会所＞ 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

1 

 

 

 

男 

 

 

40代 

 

 

職員時間外手当について、民間（企業）は、時間外手当

は請求できない。会社があるだけでありがたい。そうい

う気持ちを持って時間外の対応してほしい。年度をまた

いても、代休にしたらどうか。 

回答議員  

松田由雄 

 

気持ちとしてはわかる。法律や規則等で、（震災等の時

には）民間（企業）の時間外手当を国が補填できるよう

にすべきと思う。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男 40代 高齢者肺炎球菌ワクチン予防公費助成について伺う。 

回答議員  

布田恵美 

 

 

 

長田忠広 

 

 

 

松田由雄 

市では、現在対象年齢等具体的な内容を検討している。

１回のワクチンで8000円から１万円かかる。県内では、

２５自治体で助成を行っているが、金額や対象年齢はま

ちまちである。 

このことは、６月、９月議会で一般質問した。９月議会

では、来年４月からの実施で準備しているとの答弁があ

ったが、４月では遅い。１月から実施してはどうかと再

質問し、現在検討している。 

（各自治体の公費助成状況の説明あり。） 

 

 

 



 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

３ 

 

 

 

 

 

女 

 

 

 

70代 

 

 

 

高齢者肺炎球菌ワクチン予防公費助成について、病気を

多く持っている人は、６５歳前でも病院等からワクチン

接種をすすめられる。そこで、６５歳前でも難病者に対

して（公費助成を）対応してはどうか。 

回答議員  

布田恵美 病気を多く持っている方に対しては、年齢にかかわらず

必要であると思うので、要望として執行部に伝える。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男 

 

40代 

 

議会のインターネット中継してほしい。また、議会だよ

りの発行を早く、会議録も早くしてほしい。 

回答議員  

布田恵美 

 

 

 

 

 

 

松田由雄 

 

 

インターネット中継は、私の所にも意見が多くある。議

会報編集特別委員会では、議会だよりを早く出したいと

願っている。他の自治体で早く出しているところもある

ので、どのような工夫をしているか（学んでいく） 

現在岩沼市議会は、議員がほとんど編集作業をしている

。会議録を見ながら要約し、他の議員にもチェックして

もらい間違いのないようにしている。 

東京など首都圏は、議会事務局職員が多くいるので、会

議録を自前で作っている。（岩沼市の）一般質問の会議

録は、業者委託している。できあがったものを一字一句

確認しているので約２ヶ月半かかっている。 

 

 

 



 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

男 

 

 

 

 

 

40代 

 

 

 

 

 

被災者代表だけでなく、私たちの声を聞いてほしいと質

問したら、市からは不可能であるとの回答だった。それ

はおかしい。どう思う。市長は１人１人の声を聞くべき

ではないか。 

（寺島は）現地再建でないと、市独自の支援は受けられ

ないのか。 

回答議員  

須藤 功 

 

 

 

一般質問で、市独自の支援で現地再建だけではなく、よ

そに行っても受けられるように又、現地再建でもリフォ

ーム費用の助成を質問し、検討となった。しかし、現在

では現地再建でないと利子補填は受けられない。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男 

 

 

 

40代 

 

 

 

（寺島は）集団移転には入れなかった。地域代表者懇談

会があった。その中で、寺島からは（集団移転の）要望

がなかったとなっている。そんなことはない。市は住民

の声を聞いていない。 

集団移転以外の話は聞かないのか。５階の復興推進課に

きてとの話だった。 

回答議員  

宍戸幸次 

 

松田由雄 

 

意見として受け、今後の議員（議会）活動として参考に

していく。 

（前の質問に戻るが）議会としても（総務部会で）市内

に移転する場合、危険区域以外の方も補助対象とすべき

ではないかと市に提案するよう検討している。 

 



 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

７ 

 

 

 

男 

 

40代 

 

津波は明日くるかもしれない。現地再建するにも、避難

場所等津波対策・安全対策をすぐにしてほしい。 

回答議員  

松田由雄 

 

各議員は、一般質問等で津波対策の質問し、市長に提案

している。今すぐと行ってもなかなか難しいと思う。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女 

 

 

 

70代 

 

 

 

①  集団移転は、５軒まとまればできると聞いた。（山

元町は２０軒と聞いた。）５軒以下でも移れるのか。 

②土地を処分したいと希望した人の土地を買い取って

もらえるのか。 

回答議員  

須藤 功 

 

 

 

①国は今回の震災から、６地区の被災者５世帯（以上）

が同じ地区にまとまれば集団移転できるようになった。

市が認めればよい。 

②（防災集団移転促進事業では、）被災土地の買取はで

きるが、危険区域の設定をしなければならない。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

９ 

 

 

 

 

女 70代 集団移転先の土地は無料なのか。 

回答議員  

須藤 功 

長田忠広 

集団移転先は、買うか、借りるかとなっている。 

すでに、集団移転先（玉浦西地区）の金額が示されてい

る。買うとすると坪約９万円。借りると100坪で約月8000

円となっている。 

 



 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女 

 

 

 

70代 

 

 

 

（栄町の）指定避難場所は中学校で遠い。地元の集会所

に２晩泊まった。指定避難場所でないので救援物資が来

ないと聞いた。 

近くの集会所も指定避難場所にしてほしい。 

回答議員  

宍戸幸次 

 

 

 

松田由雄 

 

 

長田忠広 

避難場所は公の施設で大きいところを指定している。町

内会では、自主防災組織を作っている。集会所は、１次

避難所になっている場合がある。そこで、一度、町内会

にそのことを聞いてみてはどうか。 

東桜は、北中までいけなくて、北部地区老人憩の家に避

難した。そこで、西公民館等がどう位置づけになってい

るか、町内会に聞いてみるとよい。 

現在、防災計画の見直しをしている。確かに栄町から西

中は遠いと思うので、見直しが必要と思う。又、町内の

中でも言ってほしい。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

11 

 

 

 

 

 

 

 

男 

 

 

70代 

 

 

震災対策特別委員会がある。岩沼近辺には、名取市・亘

理町・山元町がある。各市町の議会とどんな接点を持っ

ているのか。 

回答議員  

松田由雄 

 

 

長田忠広 

 

議会として他の議会との連携はない。議員の立場で、名

取市の特別委員会を傍聴し、責任者と懇談した。今後の

課題としていく。 

先日、気仙沼市議会と石巻市議会で意見交換会をした。

岩沼市議会としても、今後の課題だと思う。 



 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

12 

 

 

男 

 

 

40代 

 

 

震災ゴミ収集の時は、最初から、分別すると費用がかか

らなくて良い。市内のゴミ処理が終わったら、他の自治

体のゴミ処理をするのか。 

回答議員  

高橋孝内 ゴミ処理は県の事業なので処理すると思う。 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

13 

 

 

 

 

男 60 代 防災計画の見直しの時に、避難所等民間の活力をい

かしてほしい。 

回答議員  

長田忠広 全くその通りで、近くの工場等と協定を結んで、い

ざというとき避難できる体制作りが必要と思う。 

 

＜北部地区老人憩の家＞ 

 

 性別 年代 主な意見・質疑等の内容 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

男 

 

 

 

 

 

７０代 

 

 

 

 

 

せっかくの議会報告に（市民が）あまり関心が無いこと

が残念だ。説明参考になった。 

前議会（震災復興推進特別委員会）がエキサイトしたよ

うだ。その際に「この野郎」との発言が議員からあった

様だが、好ましい発言ではなかったと思う。（意見） 

駅前一方通行は変えられないのか。 

回答議員  

須藤  功 

 

４年前に議論された。市は一方通行は変えないとなった

。議会も了とした。 

 


